

Prolongation

Stade Léon-Mba de Fougamou : ruine, désolation et bientôt abandon



Les entrées principales du stade sont désormais sans portails.



La barrière est toujours inachevée, en dépit des travaux entrepris par un fils de la contrée.

Photo : J.F.Marola

Photo : J.F.Marola

J.F.M

Libreville/Gabon

La structure se meurt dans l'indifférence générale, et le public sportif de Tsamba-Magotsi qui pensait vibrer au rythme des matches du championnat d'élite avec l'accession du club local en première division, vient d'apprendre qu'il n'en sera rien. Une décision de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) jugeant l'arène non conforme.

DANS l'histoire de la pratique du football dans la province de la Ngounié, c'est le Stade Mbombet de Mouila qui avait montré la voie dans les années 1990 pour disputer le championnat national, sous l'ancienne formule. A cette époque-là, cette formation molviloise avait validé sa présence en division nationale grâce à une décision gouvernementale, en même temps que d'autres équipes provinciales telles que Munadji 76 de la Nyanga, Aigles verts de l'Ogooué-Ivindo, Wongosport de l'Ogooué-Lolo, Evizo du Moyen-Ogooué et Le Stade Mandji de l'Ogooué-Maritime. Quelques années après la descente du Stade Mbombet en D2 national, la province de la Ngounié qui n'avait plus de représentant dans le National-Foot 1, sous la nouvelle formule, courait derrière une présence en première division. Ainsi, après une longue traversée du désert pour les férus du ballon rond de cette région, cette absence vient d'être comblée avec l'accession de l'AS Dikaki de Fougamou au sein du National-Foot 1. En effet, cette formation du

département de Tsamba-Magotsi a validé son ticket dans cette catégorie du championnat d'élite, au cours de la saison sportive 2017-2018 lors de phase playoff, qui s'était déroulée au stade Augustin Moné-dan en juillet 2018.

Une accession qui a réjoui les habitants de Tsamba-Magotsi, enfin soulagés de voir leur équipe jouer au sein de l'élite nationale du football. La satisfaction a été telle que certains natifs de la localité se sont engagés à accompagner le directeur de la jeune équipe. Voilà qu'au motif que le stade de Fougamou n'est pas réglementaire, le public sportif de Tsamba-Magotsi, qui pensait vibrer au rythme des matches de cette compétition, a reçu,



Les vestiaires du stade dans de hautes herbes.

Photo : J.F.Marola

comme un coup de massue, qu'il n'en sera pas ainsi. La Ligue nationale de football professionnel (Linafp), gérant du National-Foot 1 et 2, évoquant la raison de non-conformité de ce stade à la pratique du football. La structure ne ré-

pondant pas aux normes sécuritaires pour les joueurs, et même pour le public, apprend-on. Le directeur du club n'ayant pas de choix, c'est donc au stade Mbombet de Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, que

l'AS Dikaki de Fougamou recevra ses adversaires. Une délocalisation critiquée à chaque coin de la cité, d'autant plus que cette ville possède bel et bien un stade mais qui, malheureusement, sombre dans l'insalubrité totale et l'abandon.

INDIFFÉRENCE GÉNÉRALE* Pour la petite histoire, le stade Léon-Mba de Fougamou, construit en plein centre-ville dans les années 1960 à 1970, est en train de subir une mort programmée. La structure tombe en ruines dans l'indifférence totale des différents hommes politiques qui se sont succédé à la tête de la mairie locale. Lesquels n'ont rien fait pour garantir son rayonnement d'antan.

Pourtant, ce stade départemental se singularisait par la haute barrière construite en matériaux durables qui garantissaient la sécurité des athlètes, des vestiaires pour les équipes, deux petites tribunes latérales ainsi qu'une tribune officielle. Preuve du sérieux des bâtisseurs de cette structure.

En outre, plusieurs générations ont évolué dans cette arène, notamment des internationaux qui ont fait le bonheur de la sélection nationale. A l'exemple de Dibady Mayila, Jean-Joseph Bakissi, Bosco Moutsinga, ... Plus de dix ans après le début de sa descente aux enfers, suite à la destruction d'une partie du mur par un conducteur, les travaux de réhabilitation sont toujours attendus. Même Louis Gaston Mayila, homme politique et fils de la contrée, qui avait lancé des travaux de réfection dudit stade, a dû les arrêter, sans en donner les raisons.

Conséquence: la désolation est totale sur ce stade dont la petite tribune officielle est restée sans toiture. A cela s'ajoutent les vestiaires et les deux tribunes latérales qui croupissent dans l'herbe sauvage, ainsi que les portails et le long mur qui restent ouverts par endroit.

Qui pour rénover le stade Léon-Mba ? Voilà une question qui alimente les conversations à Tsamba-Magotsi. Osons croire que les nouveaux élus de la municipalité auront un regard sur cette structure qui peut constituer une source de revenus pour cette collectivité locale.

En attendant, pour les habitants de Tsamba-Magotsi, le National-Foot 1 ce sera pour une autre fois.



Une vue de ce qui servait de tribune d'honneur au stade Léon-Mba de Fougamou.

Photo : J.F.Marola